

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.662

Franqueo
concertado

Viernes 27 de Agosto de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, R.

Precio
15 céntimos

Tel. 1533
Apartado 19

Comentarios del día

Franco decreta la esclavitud de los obreros

El generalísimo de los rebeldes, Franco, ha publicado un decreto que merece atención especial. Es sencillamente monstruoso. Y no sólo por lo que en él se dice, sino por lo que se adivina detrás de sus artículos.

Se refiere a los presos políticos y a los prisioneros de guerra. Los unos y los otros podrían ser dedicados a trabajos de orden civil, ya como peones, bien en las actividades de sus respectivos oficios. Y no únicamente al servicio del Estado, sino igualmente a las órdenes de particulares que tengan necesidad de ellos.

Ya se les emplee como peones, ya se les haga trabajar como obreros especializados, ganarán dos pesetas diarias, o sea doce a la semana. Pero se les retendrá cada día peseta y media para pago de su alimentación (del rancho de la cárcel). Y los sábados se les dará tres pesetas.

Todos los prisioneros y presos políticos, destinados a trabajos oficiales o privados, estarán sometidos, para cuanto con dichos trabajos se relacionen, a la jurisdicción de guerra, y vestirán uniforme especial.

Estudiemos brevemente el decreto aludido.

En lo sucesivo, no quedará un obrero, en país faccioso, que pueda considerarse libre y dueño de sus brazos. Considérese que se podrá aplicar el decreto a "todos los presos políticos". Y considérese también que cualquiera puede ser detenido y encarcelado por motivos políticos, en la España fascistoide.

Cuando un patrón quiere tener esclavos blancos, para su fábrica y taller, almacén, mina, cortijo, etcétera, pedirá al tirano local que le mande un número determinado de obreros profesionales, metalúrgicos, carpinteros, ebanistas, tejedores, zapateros, sastres, dependientes de comercio, albañiles, pintores, canteros, peones del campo, mineros, etc.

El tirano local cubrirá el cupo pedido con los presos políticos y los prisioneros de guerra. Si no tiene bastantes, hará prender a unas docenas o centenares de proletarios, bajo la acusación de que son enemigos del régimen franquista. Y a los pocos días los sacará de la cárcel, y los enviará a trabajar por dos reales diarios y el rancho correspondiente a las órdenes del patrón necesitado de personal sumiso y barato.

¿Que las familias de esos obreros, privados del jornal del padre, el hermano, el esposo o el hijo, se morirán de hambre? Eso no tiene ninguna importancia.

Hitler y Mussolini no habían ido tan lejos en la esclavitud de los pueblos alemán e italiano. Aquel organizó la farsa del Frente del Trabajo, del Dr. Ley, como compensación aparente de los horrores de los campos de concentración. Este ha dictado medidas que en teoría, garantizaban al trabajador un mínimo de derechos.

Franco, más brutal y cínico, ha imaginado la servidumbre general de las masas proletarias. Un rancho, tres pesetas semanales y los Consejos de Guerra dispuestos para dictar condenas horribles, es todo lo que ofrece a los millones de obreros de las ciudades y del agro, que, escapados de las inmolaciones colectivas del año que acaba de trans-

EL IMPERIO BRITANICO SE PREPARA PARA LA GUERRA

"Las circunstancias pueden exigir contemporaneizaciones tácticas con los países autocráticos, pero ello no disvirtúa el hecho indiscutible de la enemistad británica con los regímenes de guerra"

ALEMANIA ENEMIGO NUMERO UNO DE INGLATERRA

currir, gimen en las cárceles y presidios o esperan con angustias que llegue su truno de perder la libertad y la vida.

Los Faraones para elevar las Pirámides, hicieron perecer a millones de egipcios del pueblo. Franco no ha elevado todavía pirámides de arcilla como los soberanos de Egipto, ni de cabezas humanas como Tasmerlan, aunque bien podría, dado el número colosal de asesinatos cometidos por él y los suyos imitar al bárbaro caudillo de los mongoles.

Pero ha hecho de los españoles sometidos a su yugo un inmenso rebaño de esclavos, más desgraciados y atormentados que los negros de las Antillas en los tiempos de la Trata...

"Todo el oro y todos los diamantes sacados de las minas de Sud Africa, las más ricas del mundo, desde los comienzos hasta nuestros días, se estiman en un valor aproximado de 7.500 millones y medio de dólares, y esa es la cantidad que Gran Bretaña propone oficialmente emplear en el rearme. Toda esta riqueza es de 2.500 millones y medio menos que los diez mil millones que es lo que los británicos están convencidos deben emplear en los próximos cinco años para rearmarse.

¿Contra quienes se dirigen estos enormes gastos? El gobierno británico declara oficialmen-

te: "Contra nadie", "solamente es por la paz". Neville Chamberlain, actual primer ministro, declaró: "No sería de interés público manifestar contra quienes vamos a luchar ni quienes serán nuestros aliados".

Extraoficialmente y para cualquiera que haya seguido el largo y doloroso progreso de la debilidad militar en Gran Bretaña, desde la guerra hasta sus gigantescos esfuerzos actuales, las potencias enemigas y amigas están claramente divididas. Alemania, a los ojos de Gran Bretaña, es la potencia enemiga número uno; Italia, la número dos; Japón, la número tres.

Detrás de la "elección" de Alemania como enemigo número uno, hace fuerza la consideración que ha guiado la política exterior británica desde el tiempo anterior a Napoleón; "que Inglaterra debe oponerse a la potencia más poderosa del continente, y, jamás permitir que una sola potencia domine el continente por temor a que el Patrón de Europa pudiera llegar a ser Patrón de Gran Bretaña.

LOS PREPARATIVOS DE AGRESION DE ALEMANIA NO HAN CESADO

Pasó mucho tiempo antes de que Gran Bretaña decidiera su conducta acerca de Alemania. Hasta que Hitler viniera al poder, Francia había sido durante diez y siete años la más poderosa, por eso Inglaterra apoyó a Alemania. Ahora es posible lo contrario, pues la rapidez de los hechos han decidido que Gran Bretaña deba oponerse a Alemania. Inglaterra vio que los hechos de cuatro años habían cambiado fundamentalmente a Europa.

1933: Hitler entra en el poder, cenro; el Reichstag fué incendiado y todas las libertades civiles fueron abolidas, febrero; Alemania se retiró de la Liga y de la Corte Internacional, octubre.

1934: Alemania firmó el pacto de no agresión durante diez años, con Polonia para protegerse mientras se armaba, enero; Hitler limpió su partido, haciendo prevalecer al ejército, junio 30; los nazis asesinaron a Dollfus en Austria, Mussolini movilizó sus fuerzas, Hitler se desentendió de responsabilidades, julio; falleció Hindenburg, Hitler llegó a ser dictador supremo.

1935: Alemania recuperó la región del Saar, enero; censuró las cláusulas militares de Versalles y restableció la conscripción, marzo; aceptó restringir el poder naval de Alemania a la tercera parte del de Gran Bretaña, junio.

1936: Alemania recuperó las tierras del Rhin, atacó el tratado de Locarno e interrumpió sus relaciones con Francia sin promesa de no atacar, marzo; decretó el servicio militar por dos años, agosto; anunció el plan de cuatro años de "Economía de guerra" para labrar la independencia alemana, septiembre; anunció un estrecho entendimiento con Italia, el reconocimiento del go-

(Pasa a la tercera página).

El espionaje alemán prepara una nueva agresión

Agentes de la Gestapo atraviesan las fronteras de Checoeslovaquia

Constituye un síntoma cierto de la intensificación de los preparativos de guerra del III Reich, dirigidos contra Checoeslovaquia, el número siempre creciente de espías y de agentes de la Gestapo que atraviesan la frontera para dirigirse a la región de los alemanes de los Sudetes. He aquí las informaciones que sobre este asunto facilita las "Nouvelles d'Allemagne":

"Toda una serie de casos, revelados en estos últimos tiempos muestra que el servicio de espionaje de la Gestapo, coopera estrechamente con el Partido de los alemanes de los Sudetes, de Kojrad Neilein. En la región de Teplice-Schoenau, se acaba de comprobar que los ciclistas de la Sociedad Gimnasia alemana han organizado una parada para el servicio de espionaje nacional-socialista con el pretexto de proteger el motociclismo, la Gestapo, compra motocicletas a sus agentes. El Partido de los alemanes de los Sudetes había instituido en las regiones limítrofes un servicio fotográfico para los fines de espionaje, servicio que siempre tomaba fotografías con pretextos deportivos, para suministrarlos al segundo buró del Estado Mayor alemán.

El "camuflage", escogido preferentemente por los agentes de la Gestapo alejados recientemente a territorios checoslovacos, es el de "emigrados obligados a abandonar Alemania precipitadamente". La vigilancia de los antifascistas alemanes ha permitido desenmascarar un gran número de falsos emigrados que son en realidad agentes de la policía del Reich. Arroja gran claridad sobre los métodos de la Gestapo la historia de la venta de un salón de lecturas de izquierda en Bodenbach sobre Elba. Los negocios iban mal y los propietarios aceptaron el ofrecimiento que les hizo un pretendido emigrado de Leipzig de comprarle su salón de lectura por 16 mil coronas checoslovacas. Pero el nuevo propietario iba a Alemania tres veces por semana. Los antifascistas pudieron comprobar fácilmente que quien había comprado el salón de lectura era la Gestapo que trataba de utilizarlo, como "punto de partida". El nuevo propietario, fué detenido y procesado.

Otro agente de la Gestapo, Karl Johannes Volkles, de Turingia, elevó más lejos su insolencia: consiguió entrar a prestar servicio en la policía checoslovaca en calidad de agente, hasta que un día fué desenmascarado como doble agente. La maraña de agentes y de espías alemanes que se ha infiltrado y se infiltra todavía en Checoeslovaquia, pese a las detenciones efectuadas, se apoya en el Ludeendeutsche Partei. (Partido de los alemanes de los Sudetes) cuyos jefes organizan actualmente una propaganda irredentista clandestina con el fin de preparar la unión con Alemania. Estos agentes tienen la misión de realizar el espionaje militar, con preferencia a vigilar a los emigrados antifascistas. En el cajón de un armario en una sala de espera de una ciudad sitiada en los Sudetes, se descubrieron informaciones militares cifradas.

EDITORIAL

UN DIFICIL MOMENTO INTERNACIONAL

Si todas las normas tradicionales de las relaciones internacionales no se hallasen actualmente pulverizadas, en virtud de los ataques de todo género que de algún tiempo a esta parte le vienen infligiendo las potencias fascistas y los imperios fascistoideos, los dos hechos registrados en las últimas veinticuatro horas tienen gravedad sobrada para que a estas horas fuésemos espectadores de un violentísimo conflicto armado, por enfrentarse las naciones potentes.

La sangrienta agresión de que fué víctima en China el embajador inglés y el bloqueo que el Japón ha decretado contra China, constituyen dos hechos de la máxima gravedad, ante los cuales solo cabe una réplica contundente. La agresión al embajador inglés fué realizada cuando este viajaba en su coche oficial, que era portado, de la bandera británica y que transitaba por un país en que "ninguna razón podía impedirlo", por la sencilla razón de que oficialmente no está en guerra. El ataque a la soberanía británica reviste, por consiguiente, todas las agravantes, incluso aquella, que hemos de deplorar, de la gravedad de las heridas sufridas por el representante inglés.

En cuanto al bloqueo impuesto por el Japón, es el mayor atropello que puede realizarse contra el Derecho Internacional y un ataque directo contra Norteamérica. Este país, que al estallar el conflicto español fabricó esa injusta Ley de Neutralidad, hecha expresamente para adoptar una cómoda postura (razón por la cual fué aplicada con celeridad máxima), no quería darse por enterado de que el Japón venía haciendo la guerra en China. El motivo de esta palmaria diversidad de criterios es harto evidente. Los intereses norteamericanos en España son tan pequeños que les permitían el lujo de mostrarse "imparciales..." aunque ello fuese a costa de ayudar indirectamente a los facciosos al privar al Gobierno legítimo del derecho indiscutible de adquirir libremente los medios de defenderse contra la agresión de que el fascismo le había hecho víctima.

¡Ah!; pero China era otra cosa. En China tiene Norteamérica muchos intereses materiales. Además, Norteamérica no puede ser nunca neutral en un conflicto donde intervenga el Japón, su temible rival en el Pacífico. Si ahora no aplicó la Ley de Neutralidad es porque los norteamericanos están muy interesados en la derrota japonesa y no podían poner en vigor unos preceptos que les impedirían ayudar a los chinos en la forma que lo vienen haciendo. Pero el Japón no se detiene a considerar eufemismos. Frente a esta anomalía del proceder norteamericano los japoneses ponen la realidad del perjuicio que para ellos supone la cooperación yanqui y deciden ponerle un freno llevando a cabo un bloqueo efectivo, sin tener para nada en cuenta si ello es posible con arreglo a unas normas de Derecho Internacional que nada le importan.

Este es el fruto previsto por nosotros al comentar las injustas tolerancias, complacencias y hasta colaboraciones que los países democráticos han tenido con las potencias fascistas. Si los primeros intentos de conculcación de las normas del Derecho Internacional y de gentes, hubiesen hallado en las democracias la firme oposición natural, estas monstruosidades de hoy no serían posibles. En su vano empeño de evitar mínimas complicaciones han fomentado esta lógica osadía, que les llevará fatalmente a un conflicto de una envergadura insospechada.

Esperemos a ver que nuevas claudicaciones soportan las acobardadas "grandes potencias", ya que no esperamos que estos incidentes que comentamos tengan la réplica adecuada.

En el frente de Teruel la ofensiva leal se desarrolla con desbordante intensidad

Es conquistada Villamayor. -- Cinco aparatos facciosos derribados.-- La proeza de un piloto leal

Las operaciones en el frente aragonés

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Información oficial de los frentes

FUERZAS DE TIERRA

Ayer, a las 18 horas, se radió esta parte:

Hoy continúan las operaciones de nuestra ofensiva en el frente de Aragón. Esta mañana nuestras tropas entraron victoriosamente en Villamayor de Gállego.

Con la toma de Villamayor, Zaragoza se encuentra bajo el fuego de nuestros cañones.

FUERZAS AEREAS

Esta mañana se libró sobre el frente de Aragón, en las proximidades de Zaragoza, un gran combate aéreo, que constituyó para la Aviación republicana un triunfo completo, pues logró derribar cinco aparatos enemigos, cuatro de ellos marca "Fiat", y otro "Romeo", sin que nuestros escuadrillas tuvieran que lamentar la pérdida de un sólo avión.

Merece destacarse en este combate la proeza realizada por el joven sargento de reciente promoción José Redondo, hijo del ex-

alcalde de Madrid Cayetano Redondo. En combate con un "Fiat", Redondo lo derribó, no obstante haber recibido su aparato gran número de balazos de ametralladora, varios de los cuales le destruyeron el ala izquierda. Después de derribado el "Fiat", Redondo llegó con su aparato al aeródromo de partida, que se hallaba a bastante distancia. Los técnicos no acierian a explicarse bien como con las averías que su avión tenía, pudo Redondo, que además había sido herido levemente en una pierna, alcanzar el aeródromo.

El Ministro de Defensa Nacional felicitó al heroico aviador, y en el mismo campo, ante el personal de las escuadrillas de caza, le concedió el ascenso a Teniente.

Varios aviadores de los que tripulaban los aparatos enemigos derribados, fueron hechos prisioneros. En sus declaraciones han manifestado que la ofensiva iniciada por nosotros en Aragón había hecho atraer a este frente a buena parte de la aviación que venía operando en los frentes de Santander.

Uno de los aviadores prisioneros, el comandante Pérez Pardo, está herido gravísimamente en el vientre, habiéndosele hospitalizado.

En todos los sectores continúa la victoriosa ofensiva, conquistándose nuevas posiciones.--En la jornada de ayer se hicieron más de 800 prisioneros

La actividad principal de la jornada de hoy se ha desarrollado en el sector de Quinto. Después de ocupado ayer por nosotros este pueblo, los rebeldes fugitivos se dispersaron por la vega del Ebro, haciéndose fuertes en algunos puntos, principalmente en la antigua posición que poseían los facciosos al sur de Quinto, que se hallaba perfectamente organizada. Allí llegaron a reunirse unos quinientos hombres, con algunos oficiales y abundante armamento. La División que ayer realizó el ataque a Quinto se dedicó hoy a limpiar toda la zona, habiendo quedado esta totalmente despejada, a las diez y ocho horas de hoy, capturándose ochocientos treinta y un prisioneros, seis piezas de artillería veinte ametralladoras, mil quinientos fusiles y abundante material de guerra que aún no se ha clasificado. Han quedado libres la carretera y el ferrocarril hasta Fuentes de Ebro.

En el frente alcanzado ayer por nuestras fuerzas se ha combatido durante todo el día, ganándose nuevas posiciones. Especialmente en el frente de Fuentes de Ebro ha revestido gran violencia la lucha, habiéndose tomado por asalto las primeras líneas enemigas, en las que se mantienen nuestras fuerzas. El enemigo ha sufrido un terrible desgaste.

Al norted del Ebro, la columna

que avanza sobre Villamayor del Gállego ha conquistado nuevas posiciones, dominando los accesos a dicho pueblo.

En el sector de Zuera se conservan todas nuestras posiciones y en el frente del duodécimo Cuerpo de ejército también ha continuado el avance sobre objetivos señalados por el mando.

Las fuerzas de maniobra que ocuparon Codo han completado el cerco de las organizaciones enemigas de Belchite.

En todo el frente son numerosos los evadidos que se presentan, en nuestras filas con armamento y panes de relieve el estado de desmoralización de las tropas rebeldes.

La previsión hecha por el mando en la jornada de ayer de evacuar la población de Quinto, tan pronto fuese ocupada por nuestras fuerzas, ha sido un acierto, pues la aviación facciosa no ha dudado hoy en bombardear el referido pueblo con tenacidad, sin haber causado el menor daño a nuestras tropas.

En el frente del ejército de Levante nuestras columnas han continuado sin entorpecimiento el avance iniciado el día 25, recuperándose una profundidad de más de quince kilómetros y quedando amenazadas las comunicaciones de Teruel con Zaragoza.

Asuntos relacionados con la situación militar, tanto en el Norte como en el Este, han ocupado la atención preferente del Consejo, comprobando que persiste la delicada situación en torno a Santander, adoptándose algunas medidas de auxilio rápido a los combatientes del Norte, auxilio que está en relación con el desarrollo progresivo de nuestras operaciones en el frente de Aragón, donde sigue la ofensiva de nuestras tropas.

Son elevados los sueldos modestos en el Ayuntamiento madrileño

Madrid. — El Ayuntamiento ha acordado aumentar el salario de los funcionarios municipales cuya retribución actual sea inferior a diez pesetas diarias.

Protesta contra unos interventores en la fabricación de papel para periódicos

Madrid. — El Comité de enlace de Artes Gráficas ha dirigido un escrito al Jefe del Gobierno y una carta, protestando contra la desdichada actuación de dos Interventores del Estado en la fabricación de papel y que han dado lugar a que la prensa realice sus tiradas con dificultad, añadiendo que, de seguir así, se llegaría a impedir la publicación de los periódicos.

Prensa de Barcelona

Barcelona. — "La Rambla". — En su "pasquin" dice: Los emboscados de la retaguardia, que buscan nuestra desmoralización para facilitar el triunfo cada vez más difícil del enemigo, especulan interesadamente con nuestros problemas particulares porque saben que cuando un pueblo está dispuesto a hacer toda clase de sacrificios para lograr el triunfo de una causa, su victoria, más tarde o más temprano, es segura. Es necesario vigilar a estos elementos perturbadores que se infiltran en determinados lugares donde las dificultades domésticas son palpables para hacer olvidar la cuestión básica: la guerra.

"Catalunya". — En su editorial "Hacia la unidad definitiva" dice: Los exclusivismos hegemónicos, además de ser una quimera, serían una traición a la causa antifascista, como también sería una traición el hecho de que alguien se empeñase en romper el ritmo determinado por el imperativo de esta hora única que vive España. La gesta frente al fascismo indígena y frente a los invasores extranjeros es la obra de todos y para todos ha de ser la victoria del pueblo sobre sus enemigos seculares. Esto solo debía bastar para unirnos a todos.

"Ultima Hora". — En su comentario internacional, que firma Nicolás María Rubio, refiriéndose a la nota presentada por el Gobierno español en Ginebra, dice: La resolución de la Sociedad de Naciones no será una resolución de combate, sino una fórmula de arreglo y de ordenación pacífica. Esto, ni nos ha de sorprender ni nos ha de enojar. Cada árbol da su fruto. El que pida guerra a Ginebra puede pedir peras a un olmo.

Conferencia nacional sobre el problema de refugiados

Valencia. — Se ha reunido el Comité ejecutivo del Socorro Rojo Internacional, que acordó organizar, para el día 12 de septiembre, una conferencia nacional de información sobre el problema de los refugiados. Ante la próxima campaña de invierno, se acordó movilizar a la mayor parte posible de la población para confeccionar prendas de abrigo.

En diversos puntos continúan los tiroteos entre las tropas facciosas.--En el sector de Teruel se realiza un importante avance, de 15 k. de profundidad

A las 22'15 de anoche se facilitó el siguiente parte:

CENTRO. — Tiroteo y coñoneo habituales en algunos sectores. En el frente de Guadalajara, en las posiciones enemigas de Portillo hasta la línea del ferrocarril, se oyó en la tarde de ayer fuego de fusil y ametralladora y grandes voces en las posiciones del Rebollar. Desde estas y otras posiciones enemigas miraban hacia Espinosa de Henares, donde al parecer ocurría el tiroteo. Este duró unos treinta minutos. Media hora después se oyeron descargas cerradas, con intervalos de unos ocho minutos.

NORTE. — Después de ocupar Torrelavega, los rebeldes continuaron su avance hacia el norte, cortando el paso de Asturias por Puente Barrota, rebasaron Santillana del Mar, llegando a la costa del Cantábrico. Las fuerzas que quedaron en la provincia de Santander se repliegan hacia la Capital, para preparar su defensa.

SUR. — En la madrugada de hoy los rebeldes realizaron una descubierta en el sector de Colomera (Granada). Durante la noche última y en las posiciones próximas a Mano de Hierro y Cabeza Mesada, del sector de Pozo Blanco, el enemigo atacó con fuego intenso, que se corrió a toda la línea, durante aproximadamente dos horas. Este ataque fué fácilmente rechazado.

El enemigo hostilizó nuestras posiciones de El Pecadillo y El Calar y su artillería bombardeó desde Lopera nuestras líneas. Desde Píres se oyeron explosiones de bombas de mano y fuego de fusilería entre las posiciones rebeldes de la Plaza de Toros y avanzadas de la Cañada de la Sangre. En el Sector de Arjona, durante un cuarto de hora, se oyó ayer fuego de fusil y ametrallado-

ra en la posición facciosa llamada de S. Cristóbal e inmediatas. La aviación facciosa voló sobre ellas, arrojando gran número de bombas. Sucesos parecidos han ocurrido también en las posiciones enemigas frente al cerro Cabritilla y en la Sierra de Del Manar, del sector de Padul.

SUR DEL TAJO. — Los rebeldes atacaron el sector de Medelín. Ante la presión enemiga abandonamos Sierra Enfrente y se voló el puente sobre el Guadiana, quedando contenido el avance. Tiroteo en algunas otras posiciones y fuego de mortero sobre la Casa de la Legua y Malpica.

Nuestra artillería disparó sobre algunos objetivos militares de Toledo. Se han presentado en nuestras filas dos soldados con armamento y once pañanos.

TERUEL. — Continúa el avance hacia la carretera Teruel-Zaragoza, habiéndose ocupado por nuestras fuerzas Fuentes Altas. Los Masos, San Cristóbal de Camaña, el pueblo de Camaña, Santa Bárbara de Vistado, algunas cotas en el Carrascal, al noroeste de Lidon y otras al sur de Patcrudo. Han sido ocupados Patagallina, Cañadaseca, Collado de la Silla y las alturas que dominan Buona, alcanzando nuestra vanguardia el llano frente a Sta. Eulalia y sosteniendo intenso juego con el enemigo.

Tiroteo desde Arroyofrio y Toril y desde las posiciones de Villacastar y La Rogatilla sobre nuestras posiciones.

Nuestras baterías dispararon sobre la cota 911 del sector de Albarracín, ocasionando destrozos y bajas vistas al enemigo.

En unos bombardeos sobre Gijón resultan bastantes víctimas

Gijón. — La aviación facciosa efectuó durante el día de ayer dos incursiones, arrojando gran número de bombas, que ocasionaron bastantes muertos y heridos. Quedaron destruidas tres casas. El Puerto de Musel también fué bombardeado.

Las baterías antiaéreas y nuestros cazas ahuyentaron a los aviones facciosos, con los que mantuvieron un combate en las afueras de Gijón.

Se disuelve la Junta Delegada del Norte

Gijón. — La Junta Delegada del Norte ha acordado, en vista de la constitución del Consejo Soberano de Asturias y León, disolverse, por estimar es lo único procedente.

Llegan a Cataluña refugiados de Euzkadi

Barcelona. — Han llegado a esta ciudad, procedentes de Euzkadi, mil quinientos refugiados, que inmediatamente marcharán para los diversos pueblos de Cataluña.

Francia envía a la frontera catalana a los refugiados españoles

Bayona. — A partir de hoy los niños, serán enviados en número considerable a Puigcerdá, en la frontera española.

Los convoyes irán acompañados de un servicio sanitario, organizado por la Administración y escoltados por guardias móviles hasta la frontera.

Según las estadísticas, el número de refugiados españoles llegados a los puertos del Suroeste de Francia, es de 29.000.

Ha llegado el aviso francés "Somme", transportando a cuatro refugiados españoles y 42 recogidos en el mar a bordo de pequeñas

embarcaciones. Entre los refugiados hay un periodista francés y un corresponsal de periódicos alemanes.

Han llegado otros 300 refugiados.

Cómo trata el Vaticano a los representantes facciosos

Ciudad del Vaticano. — El titulado marqués Pablo de Churruga, "Encargado de Negocios de la España Nacionalista cerca de la Santa Sede" ha presentado esta mañana sus cartas credenciales a monseñor Pacelli.

La ceremonia fué muy simple. El llamado marqués de Churruga llegó en un automóvil con la bandera nacionalista. Ningún personaje del Vaticano esperaba en el patio de San Dámaso y el "Encargado de Negocios" se dirigió directamente a las habitaciones del Cardenal Pacelli.

Más pruebas de la invasión italiana en España

Roma. — Mussolini ha recibido del Comandante Jefe de las tropas legionarias en España un telegrama, que dice, entre otras cosas: "Los legionarios se muestran orgullosos y agradecidos de su misión de haber combatido por la mayor gloria de la Italia fascista y de haber llevado a las tierras de España el ideal fascista."

Información general

Reunión del Consejo de Ministros

Valencia. — Ayer tarde, a las seis, quedó reunido el Consejo bajo la presidencia del señor Negri.

Asistieron todos los ministros. Terminó la reunión a las once cuarenta y cinco de la noche.

El Ministro de Instrucción Pública y Sanidad, señor Hernández, dió la siguiente referencia:

Nota del Director de Seguridad acerca de la selección de obras teatrales

Valencia. — El Director general de Seguridad ha facilitado una nota, diciendo que ha sido mal interpretada su disposición sobre selección de obras teatrales. Lo que trata de evitar es que sigan representándose obras que, aparte de ser malas, corresponden a autores que se pusieron al lado de los traidores de la Patria.

No se trata de perjudicar a los autores que continúan sintiendo el patriotismo, aunque hayan firmado algunas obras en colaboración con uno de los anteriores. Las obras en colaboración pueden continuar representándose, ingresando la parte del autor faccioso en la Caja de Reparaciones.

E nota nota habla de la rápida estructuración del grupo civil del Cuerpo de Seguridad, a base de la selección de agentes más competentes y entusiastas del Estado republicano.

De los rumores que estos proyectos han motivado y de los recelos suscitados no quiero dar crédito a ello, puesto que no se trata de exigir capacidad y competencia de académico, pero tampoco podemos poner la responsabilidad de un cuerpo al nivel de los hombres que, por desgracia, no conozcan las primeras letras.

Los individuos con afán de aprender tendrán amplio camino en el cuerpo de Investigación y Vigilancia.

Medidas contra los excesos de la circulación mecánica

Madrid. — La Delegación de Circulación Urbana ha dictado normas para la regulación del tráfico, con el fin de evitar los numerosos accidentes ocasionados por atropellos, que de poco tiempo a esta parte han aumentado en proporciones alarmantes.

Prensa de Madrid

Madrid. — "Heraldo de Madrid". — Ante sus apetencias—y en este momento son España—el fascismo internacional no repara en medios. Destruye pueblos; asesina a gentes indefensas. Si consiguiera apoderarse de España, no pararía ahí su apetito, sino que se sentiría estimulado para lanzarse a la conquista de otros pueblos. De ahí la adhesión cada día más acusada de los pueblos del Mundo a la causa española. Pero no es sólo la clase obrera a la que afectará el resultado de nuestra lucha. Nuestra victoria o nuestra derrota repercutirá también en la pequeña burguesía, en los hombres liberales de todo el planeta.

"Informaciones". — La guerra está compuesta siempre de reverses y victorias. Por los frentes de Aragón avanza el Ejército, cuyo triunfo hemos de considerar los madrileños como algo consustancial nuestro, puesto que se forjó en los yunques recios de Madrid y adquirió el magnífico temple de sus hijos. Por otra parte, aunque se evacue Santander, el Norte seguirá resistiendo heroicamente y constituirá siempre un tema de admiración y un ejemplo de sacrificio.

Del Extranjero

El Comité de Londres prolonga quince días más su inactividad

Londres. — A las once de la mañana se reunió el Subcomité de Intervención, para enterarse de la memoria redactada por el almirante Duls, sobre el perfeccionamiento del control.

La reunión terminó poco después de las doce y se acordó enviar copias de la citada memoria a los gobiernos firmantes, con objeto de que den a conocer sus observaciones en un plazo de quince días.

Ha muerto Rostchild

Londres. — Ha fallecido lord Roschild, jefe de la rama inglesa de la famosa familia de banqueros multimillonarios.

La unificación de los partidos marxistas en Francia

París. — El secretario de la comisión administrativa del Partido Socialista, Paul Faure, ha dirigido al Comité Central del Partido Comunista una carta, rechazando el procedimiento propuesto por los comunistas para la unificación de ambos partidos, como completamente contrario a las decisiones del Congreso socialista de Marsella.

Proponemos, añade, que el Comité de unificación, formado por representantes de vuestro partido y del nuestro, sea el encargado de elaborar, sucesivamente, dos proyectos: uno, de carta del futuro partido unificado y otro, de estatutos para este partido, que asegure la democracia en todos los grados de la organización y la soberanía de los Congresos nacionales e internacionales.

Cuando los organismos centrales hayan aprobado estos proyectos, serán sometidos, separadamente, a las deliberaciones de los partidos.

Tal es el procedimiento de que nosotros somos partidarios.

¿Quién paga los gastos de la No Intervención?

Londres. — Se cree que la cuestión de los pagos para los gastos de la no intervención ha sido tratada hoy en la reunión del Subcomité. Parece que hasta ahora ha sido Francia la única que ha cumplido con sus obligaciones financieras.

Inglatera envía una nota al Japón por la agresión a su embajador

París. — La prensa de la mañana recoge con amplitud las noticias relativas a la nota enviada por Inglaterra a las autoridades japonesas por la agresión de que ha sido víctima en Shanghai el Embajador del Gobierno británico en China.

Los nazis en los Estados Unidos

Washington. — Hace algún tiempo el diputado Dickstein denunció en el Parlamento los trabajos que realizaban en los Estados Unidos los elementos nazis alemanes y pidió que se abriera una investigación sobre los "campos de concentración" organizados por aquéllos.

Afirmó que el cónsul general de Alemania en San Francisco de California, Von Killinger, el famoso asesino de Erzberger, y el cónsul alemán en Los Angeles, Georg Gynling, participaban activamente en la organización de dichos campos de trabajo.

El diputado Dickstein puso de manifiesto que la actividad de los nazis y sus campos de trabajo eran una ingerencia en los asuntos interiores de la democracia norteamericana.

El campo se había instalado en California, y se llamaba "Siegfried". La prensa denunció que los nacional-socialistas de aquel campo se iban a emplear como rompehuelgas.

Ahora, el diario de Nueva York, "Volksche", publica los siguientes detalles sobre la inauguración del nuevo campo de trabajo "Nordlandhalle" en Andover, Estado de New Jersey.

En el "Nordlandhalle", que tiene capacidad para mil personas, hay un gran retrato de Hitler.

En las paredes se han pegado periódicos y carteles con párrafos de los discursos de Hitler y de su libro "Ulein Kampf".

El director de dicho campo es M. Fritz Kuhn, presidente del Deutsch - Amerikanischer Volksbund, organización hitleriana; director de la revista nacional-socialista y jefe del "Servicio de Orden", que no es otra cosa que una organización S. A. disimulada.

Al inaugurar el campo pronunció un discurso en el que declaró que luchaba por la hegemonía de los blancos en los Estados Unidos y que quería acabar con la falta de responsabilidad, consecuencia del corrompido sistema parlamentario, para introducir los

El imperio británico se prepara para la guerra

(Viene de la primera plana.)
bierno de Franco en España y la alianza germano-japonesa, noviembre.

LOS SOLDADOS DE HITLER EN ESPAÑA, INICIAN LA POLITICA EN FAVOR DE LA GUERRA INTERNACIONAL

El quinto año del III Reich alemán, encontró sus soldados en España, repartidos en tropas técnicas y aviadores. La destrucción de la "Meca" vasca, Guernica, atribuida a aviones alemanes, y el bombardeo del puerto republicano español, Almería, por los alemanes en represalia por el bombardeo del "Deutschland" por aviones republicanos, fueron incidentes que impresionaron profundamente a los británicos.

Gran Bretaña vio que Hitler transformaba la nación alemana democrática, pacifista y débil en una nación dictatorial que prepara totalmente a todo hombre, mujer y niño para una defensa "nacional" y manteniendo una movi-

mientos del "führer". Es preciso—agregó—que los americanos traben conocimiento con los progresos de la nueva Alemania. Particularmente a la juventud habría que infundirle el espíritu de la Alemania hitleriana.

Kuhn atacó a John Lewis, así como al movimiento C. I. O., y declaró que tenía el propósito de poner a disposición de los patronos, como "rompedores de huelgas", a los nazis instruidos en los campos de trabajo.

Alemania nazi sigue enviando material de guerra a los rebeldes españoles

Hamburgo. — Los barcos mercantes de las Compañías Woermann, Loman y los de la línea Oldenburgo-Portugal, salen semanalmente de este puerto cargados de material de guerra destinado al general Franco. Estos buques hacen escala en el puerto de Vigo. Navegan hasta llegar a aguas españolas, bajo el pabellón de Panamá, Perú o de algún otro Estado sudamericano, no representado en el Comité de No Intervención de Londres. La semana última, los buques de Mathias Rhode y de otras Compañías, han cargado grandes cantidades de municiones y material de guerra, destinado al ejército rebelde. Embarcaron también soldados, oficiales y técnicos disfrazados de turistas. Desde hace algunas semanas, los empleados que intervienen en estos envíos, se ven obligados a prestar juramento de guardar el silencio más riguroso sobre la actividad de los citados buques.

SIR VIENTA

Para trabajos propios, se interesa en la calle de Casas Sala, núm. 117-1.

Cartelera de espectáculos

TEATRO MUNICIPAL

A las 10'15 noche ESTRENO de la comedia frívola-musical en TRES ACTOS, titulada

"MUÑECAS DE AMOR"

SALON ROYAL

A las 6'45 y 9'45 Selectos COMPLEMENTOS.

El Noticiero "ESPAÑA AL DIA núm. 19".

Y "UNA NOCHE EN LA OPERA", por los hermanos MARX.

CAPITOL CINEMA

A las 6'45 y 9'45 "EL DESQUITE", por Richard DIX.

Y "ENTRE ESPOSA Y SECRETARIA", hablada en español, por Clark GABLE y Myrna LÓY.

ONE DORE

A las 6'45 y 9'45 "DOMANDO FANFARRONES", por Ken MAYNARD.

Y "EL LOBO HUMANO", en español, por Warner OLAND.

lización civil permanente. Vió la fuerza militar alemana crecer primero secretamente, luego abiertamente, desde los cien mil de la Reichwehr, permitidos por el tratado de Versalles, a su actual existencia de fuerzas que las autoridades inglesas calculan como sigue.

Un ejército permanente de 700.000 hombres que cuenta divisiones completamente modernas, mecanizadas e incluyendo tres divisiones armadas que son capaces de avanzar a treinta millas por hora. Para fines de 1939, habrá completado sus fuerzas con dos ejércitos completos, con treinta y seis divisiones cada uno con carros armados, y una fuerza total de un millón de hombres. Las autoridades británicas también estiman que Alemania, a pesar de los muchos años que han pasado desde la firma del Tratado de Versalles, cuenta ya con una reserva tolerable de 600.000 hombres, de tal modo que hoy podría enviar a la guerra un total de un millón trescientos mil.

INGLATERRA FRENTE A LAS DICTADURAS

"Su marina es pequeña, pero absolutamente moderna, y está creciendo en tal forma que al final de 1939 podrán garantizar la ruta marítima hasta Alemania desde las fuentes, esencialmente vitales de hierro y carbón. Los ingleses admiten que para 1940 la armada alemana estará completa, equiparándose a un tercio de la armada británica, siendo lo suficientemente buena como para dominar el Báltico y hacer alejar del mismo a cualquiera, aún a los mismos ingleses.

Finalmente, la fuerza aérea alemana ha quitado la indecisión que podría quedar en la mente británica. Hasta los más conservadores calculan que hoy, esa fuerza, consta de 1.600 aviones de primera, en su mayoría de bombardeo con un cien por cien de reservas de pilotos y un doscientos por cien de reserva de máquinas. Ello significa un total de 4.800 aviones de guerra y 32.000 pilotos completamente entrenados.

Estas fueron las cifras presentadas al gobierno británico por el Servicio de Inteligencia y los miembros individuales del Parlamento encabezados por Winston Churchill, aportaron la certidumbre de que Alemania ya se había convertido en la nación más poderosa del continente. La candida declaración hecha por Hitler a Sir John Simon, hace dos años, diciéndole que ya Alemania tenía una fuerza aérea tan fuerte como la de Gran Bretaña, asombró a ésta. La evidencia documentada de Churchill, de que Alemania había gastado y gastaba un total de cuatro millones de dólares por año en armas, incluso caminos militares, convención a los ingleses de que deberían echar mano a todo su poder financiero completo para no dejarse aventajar. Y cuando la ansiedad británica por Hitler iba haciéndose más aguda, Italia, que fuera durante generaciones amiga de Gran Bretaña, se lanza a la aventura de Abisinia. De repente, Gran Bretaña, se ve dirigiendo a la Liga de las Naciones contra Mussolini.

Tampoco Japón ha olvidado de la afrenta sufrida cuando Gran Bretaña, por deferencia a América, dejó sin efecto la alianza británico-japonesa.

Estos son tres enemigos potentes.

¿Cómo se las arreglará con ellos Gran Bretaña? La gente, por todo el mundo, empezaba a murmurar que el Lapso británico estaba "terminado" y en los países de los grandes dictadores, hasta se empezó a discutir sobre cuál sería la mejor forma de dividirse sus despojos. Sin embargo, antes de que ocurra tal división, el nuevo gobierno británico tendrá algo que decir.

Tal es el segundo artículo del gran reportaje de H. R. Knickerdotker.

EL CONFLICTO CHINO-NIPON
Los alemanes suministran armas a los chinos

LOS JAPONESES YA HAN RECURRIDO A LOS GASES ASFIXIANTES

Londres. — Comunican de Shanghai que después de fracasar su tentativa de apoderarse de Nankin, los japoneses han recurrido durante los días 24 y 25 al empleo de los gases asfixiantes.

UN BARCO CHINO ES HUNDIDO POR LOS JAPONESES

Tokio. — Se anuncia que la marina japonesa ha hundido anoche a un barco de guerra chino, a más de cien kilómetros de Shanghai, en el Yuan-Tse.

UN DESEMBARCO INDETERMINADO DE TROPAS

Shanghai. — Los japoneses declaran que sus tropas han hecho un nuevo desembarco en un sector cuya situación no se precisa, pero que está batante lejos de esta ciudad. No han encontrado resistencia alguna.

LAS TROPAS CHINAS ESTAN BIEN SITUADAS PARA IMPEDIR LOS PLANES JAPONESES

Shanghai. — Se afirma que tropas chinas, numerosas y bien pertrechadas, ocupan la región entre Shanghai y Wu-Chung y harán difícil la reunión de las tropas japonesas desembarcadas en Yuan-Tse con las que se hallan al este del mencionado pueblo.

Wu-Sung está completamente ocupado por las fuerzas chinas.

LOS ALEMANES NO RESPETAN LOS TRATADOS CUANDO SE TRATA DE NEGOCIOS

Shanghai. — Informes dignos de crédito anuncian que, hace ocho

días, el barco alemán "Gueiseul" llegó frente a Wu-Sing, con cargamento de armas destinadas a las tropas chinas. Un barco de guerra japonés le exigió que le enseñara el cargamento. El comandante del barco alemán se negó a ello, dirigiéndose a Shanghai. Como consecuencia de negociaciones entre las tropas japonesas y chinas, el barco alemán ha vuelto a zarpar, sin desembarcar su cargo.

LOS JAPONESES BOMBARDEAN NANKIN

Shanghai. — Doce aviones japoneses han bombardeado la ciudad de Nankin, desde las doce cinco, provocando numerosos incendios. Dos aviones agresores han sido derribados.

LOS JAPONESES SIGUEN AMENAZANDO

Moscow. — El cónsul japonés en Shanghai ha dirigido una comunicación al cónsul soviético, diciendo que durante la noche brilla una luz en un local vacío del último piso del consulado, que sirve de señal y punto de referencia a las tropas chinas. Ha anunciado que en el caso de que la luz reaparezca, el consulado de la URSS. será bombardeado.

El cónsul ruso considera esta gestión como una provocación, contra la cual ha protestado enérgicamente. Hace constar, además, que el territorio en que está enclavado el consulado soviético está bajo el control de las tropas japonesas y son estas las que deben velar por la seguridad de aquel.

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Camiones para el transporte de harina

Las noticias que nos ha dado esta mañana el alcalde sobre el transporte de harina a Castellón, son por demás halagüeñas. Ha podido conseguir diez camiones, que saldrán inmediatamente para la zona triguera de Cuenca, los cuales harán cuantos viajes sean menester para abastecer la capital, lo menos para un mes.

Aparte de la harina que traigan estos camiones, se recibirán a su tiempo las expediciones que hay en camino por ferrocarril y que también serán periódicas, conforme a las gestiones personales hechas por la comisión en su reciente viaje por aquella comarca.

El camarada Ribó nos ha enseñado, después, una copia de las libretas de racionamiento que han de ponerse en breve en vigor, haciéndonos un relato de la organización que piensa dar a este sistema de racionamiento. Como quiera que puede ser susceptible de algún cambio, por motivos imprevistos, daremos a nuestros lectores la información completa a su debido tiempo.

PERDIDA DE UNA LIBRETA

Se ha extraviado la libreta de racionamiento a nombre de Dorotheo Más, domiciliado en la calle Conde Aranda, núm. 10. Se ruega a quien la haya encontrado que la presente al retén de este Consejo Municipal.

El Comité Ejecutivo del Socorro Rojo de España se reúne

El día 25 se reunió en su domicilio de Valencia el Comité Ejecutivo Nacional del S. R. I., y después de examinar la situación del país, relacionada con las tareas de la solidaridad, adoptó las siguientes resoluciones:

CONFERENCIA NACIONAL DE INFORMACIÓN SOBRE EL PROBLEMA DE REFUGIADOS. — Se celebrará el día 12 de Septiembre. Además de los elementos del S. R. I., responsables en los Comités y en el trabajo de los refugiados de guerra, acudirán representantes de los organismos oficiales de refugiados de Valencia y Cataluña.

CAMPAÑA DE INVIERNO. — Estudiando las necesidades que se dejarán sentir en los rigores del próximo invierno, se examinaron diversas medidas para hacer frente a esto, tanto por lo que respecta a los combatientes, como a los refugiados, niños y población civil de las provincias más castigadas por la guerra.

La campaña será comenzada muy pronto, y será movilizadísima la mayor parte posible de la población civil, sobre todo de mujeres, en la confección de prendas de abrigo, etc. Todo será llevado de acuerdo con los organismos oficiales, sobre todo lo que afecta a los combatientes.

CAMPAÑA SOBRE EL TERROR FASCISTA Y POR EL FORTALECIMIENTO DE LA RETAGUARDIA. — Continuando el desarrollo de esta importantísima campaña de movilización de toda la retaguardia en la lucha por la solidaridad y contra el fascismo, se aprobó la edición de una serie de materiales, folletos, etcétera, que en breve plazo han de comenzar a aparecer y ayudarán poderosamente a levantar una ola de odio al fascismo criminal y de espíritu de abnegación y sacrificio para contribuir al esfuerzo de nuestros combatientes por desterrar esta maldita planta de nuestro suelo.

CONFERENCIA NACIONAL DE LA SOLIDARIDAD. — Cumpliendo una necesidad fuertemente sentida y aprovechando la fecha del aniversario de las jornadas de octubre del 34, el Comité Nacional del S. R. I. acordó celebrar los días 2, 3 y 4 del próximo octubre, una Conferencia Nacional de la Solidaridad, al que se invite al Gobierno y organismos oficiales más ligados a las tareas humanitarias del S. R. I., organizaciones políticas y sindicales y a cuanto represente la España democrática y progresiva.

Las cuestiones a tratar en esta Conferencia popular, que se celebrará en Valencia, son las de examinar junto con todas las organizaciones del país y representantes oficiales, las tareas de la solidaridad en la España republicana y también en el territorio dominado por Franco, y la transformación del movimiento de la solidaridad en una verdadera Cruz Roja Popular española.

CONGRESO DE LA SOLIDARIDAD EN CATALUÑA. — Celebrándose los días 28 y 29 en el Palacio de la Música Catalana de Barcelona este importante Congreso, se acordó enviar una delegación compuesta por los compañeros Luis Zapirain y Matilde Landa, miembros del Comité Ejecutivo.

EL SECRETARIADO.

Los servicios de refugiados y Asistencia Social

Habiéndose efectuado el día 23 del corriente el traspaso a la Oficina de Etapa de la O. C. E. A. R., de los servicios de refugiados que desde el pasado Marzo venía atendiendo la Delegación Provincial de Asistencia Social, se hace saber por medio de la siguiente nota que, a partir de dicha fecha, todos cuantos asuntos pertenezcan o dependan de evacuación y refugiados han de tratarse con la Oficina anteriormente citada, ya que esta Delegación queda absolutamente desentendida de todo cuanto a dicha materia concierne.

Deberá tenerse en cuenta que mejoradas notablemente las atenciones de los servicios que dependen de Asistencia Social, todos cuantos asuntos se relacionen con Maternidad, Ancianos, Mendigos, Desvalidos, Ciegos, Huérfanos, Gota de Leche, etc., de la provincia podrán tratarse en nuestras oficinas de la calle de Hermanos Bou, 33 de esta capital, donde serán debidamente atendidas todas las solicitudes.

Castellón 25 Agosto 1937.

El Delegado-Presidente,
FERRER TORREGROSA.

"Cafés Márques"

Crudos y tostados, representante Vicente Esteve.
Plaza Constitución, 18. — Teléfono 1897. — Castellón.

Banco Central

Capital escriturado Ptas. 200.000.000.
" desembolsado " 60.000.000.
Reservas " 23.107.144.

El Banco Central realiza todas las operaciones bancarias propias de los Establecimientos de primer orden, abonando intereses con sujeción a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

Cuentas corrientes (de libre disposición)
Caja de ahorros (imposiciones desde una peseta).
Imposiciones a plazo (sin limitación de cantidad).
Huchas (para el pequeño ahorro).

Sucursal de Castellón: González Chermá, 35

Información judicial

Tribunal Popular

CAUSA POR HOMICIDIO

Empezó ayer el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Nules, por homicidio y tenencia ilícita de armas, seguida contra Blas Lengua Badenes.

El hecho ocurrió en Villavieja, la noche del 3 del actual, a las 10'30 aproximadamente, de la noche.

Constituyen el Tribunal de Derecho el presidente don Felipe Aragón, don José Castelló-Tárraga y don Francisco Avinent.

Actúa el Fiscal don Matías del Campo.

Defiende al Lengua Badenes, el letrado don José Castelló Soler.

Dada lectura del apuntamiento, se procede al interrogatorio del procesado, por la acusación y la defensa.

Este declara que la noche de autos estuvo en la taberna de Miguel Peirats Nebot y al abandonar se paró en la calle con un amigo, con el que se entretuvo hablando, acercándose poco después Vicente Benedito Sierra, miliciano, acompañado de Jesús Gil, también miliciano y que el primero de éstos, después de amenazarle diciéndole que le mataría, le dió un bofetón; que al ser agredido echó a correr, perseguido por el Benedito, el cual le alcanzó y cogiéndole por el cuello le derribó violentamente, haciendo además de esgrimir algo, que le pareció un cuchillo; entonces, viéndose en el suelo apresado, sacó una pistola que llevaba, disparándole cinco tiros.

Respecto a la pistola, dice que la llevaba por miedo a una agresión, puesto que ya había sido amenazado en otras ocasiones por el Benedito.

Parece ser que la enemistad entre el procesado y el muerto surgió por las relaciones que éste sostenía con una sobrina del primero, a las que se oponía la familia de la muchacha.

Declaran los peritos médicos Daniel Camarlang Marco y José Clausell Grau, ratificando el dictamen que emitieron después de practicada la autopsia del cadáver de la víctima, en el cual consta que presentaba cuatro heridas de arma de fuego, dos de ellas en el pecho y costado, mortales de necesidad, debiendo ser la posición inicial de agresor y agredido, de frente, y a poca distancia uno del otro, a juzgar por la trayectoria y las características de las heridas.

Contestando a una pregunta de la defensa, dicen que también es posible pudieran haberse producido encontrándose ambos en un plano horizontal.

Interrogados por la Presidencia, en el sentido de una mayor concreción, dicen que estiman más admisible la tesis del Fiscal, aunque creen admisible, al propio tiempo, la de la defensa.

Ante lo incierto de la declaración, se da por terminada ésta, que no aduce prueba concluyente.

Testigos de cargo:

Prestan declaración: Luis Recatero Carrascosa, médico director del Hospital de Sangre de Villavieja; Vicente Barres Orenga, labrador; Francisco Bertomeu Ferrandis, jornalero; Sebastián Ballester Carratalá, albañil y presidente del Consejo Municipal de Villavieja y Dolores Casino Recatalá, esposa del tabernero. No comparece María Lengua Romero, novia del muerto.

Testigos de la defensa:

Comparecen: José Mezquita Otero, labrador, y Miguel Peirats Nebot, dueño de la taberna.

Ni los primeros ni los segundos aportan pruebas luminosas, suficientes a descender el velo de la tragedia, quedando la versión de los hechos velada por la nebulosa de la duda.

Terminada la prueba testifical, el Fiscal mantiene sus conclusiones, suspendiéndose el juicio unos momentos, a petición de la defensa, para redactar las suyas, elevándolas a definitivas.

Reanudado el acto y dada lectura de las mismas, informa el Fiscal, el cual analiza minuciosamente el proceso de la causa para fundamentar la acusación, calificando el hecho de un delito de homicidio sin atenuantes ni eximentes.

La defensa desarrolla su tesis en descargo del Blas Lengua Badenes, apoyando su elocuente informe en el móvil de la legítima defensa que indujo a su patrocinado.

A las 1'30 de la tarde se suspende el juicio para reanudar a las 10'30 del día siguiente.

A las diez y media de la mañana de hoy, se reanudó el juicio, retirándose el Jurado para contestar al formulario de preguntas del veredicto, haciéndolo en sentido favorable en cuanto al delito de homicidio.

El Tribunal de Derecho, en su consecuencia, dicta sentencia absolutoria por el delito de homicidio y condena al procesado, por el de tenencia ilícita de armas, a la pena de cuatro meses y un día de separación de la convivencia social, pago de costas y accesorias y 250 pesetas de multa, a título compensativo.

VINOS DE MESA

Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Ho-telea.

Casa de Socorro

Asistencias practicadas últimamente:

Juan de la Transfiguración Camañ, de ocho años de edad, fué asistido de una herida incisa superficial en la palma de la mano derecha, producida con un vidrio. Pronóstico leve.

—Tomás Museros Ribera, de 32 años, domiciliado en la calle Doctor Gea, 10; de una herida incisa en el pulpejo del dedo anular de la mano izquierda, producida con una hoz. Pronóstico leve.

—Isabel Ros Monferrer, de 48 años, de una herida incisa de cuatro centímetros de extensión en la región parietal derecha, producida con una hoz. Pronóstico leve.

—Rosa Miralles Gumbau, de 42 años, domiciliada en la calle Beltrán, 18; de una herida de arma de fuego con orificio de entrada y salida en el tercio superior del muslo derecho, producida casualmente. Pronóstico leve.

—Juan Bustamante Hernández, de 30 años, domiciliado en Norte, 9; de una herida contusa en el dedo pulgar de la mano derecha, producida con un palo. Pronóstico leve.

GOBIERNO CIVIL

Continúa la tranquilidad

El camarada Rodríguez ha pasado toda la mañana despachando numerosos asuntos oficiales y recibiendo visitas de comisiones de pueblos y particulares.

A nuestras preguntas ha contestado que no tenía nada nuevo que comunicar a la Prensa, como no fuera la inalterable tranquilidad que existe en toda la provincia.

VISITAS

Relación de las visitas de hoy: Comisión de Ayódar; comisión de Torre Endomélech; José Navarro, de Castellón; José Caudet, de idem; comisión de Pamplona; José Gregori, de Castellón; Vicenta Bausá, de idem; Tomás Breva, de idem; comisión de Toga; Francisco Urós, de Castellón; comisión de Culla; Juan Blasco Pitarich, de Artana; Felipe Bonillo, de Castellón; comisión de Peñíscola; Carmen Albalat, de Castellón; comisión de Benicarló; Carmen Muriach, de Alcalá, y una comisión de harineros de Castellón.

Para los niños.

Para adultos.

Para los ancianos.

ES EL MEJOR LAXANTE.

ES EL MEJOR PURGANTE.

El más agradable.

El más cómodo.

El más económico.

LAS "TABLETAS CASTELLO"

30 dosis DOS pesetas.

CRONICA

INTERESAN NOTICIAS DE

Francisco Muñoz Holgado, Moisés Beltrán Pastor, José Muñoz Macías, Julio Pinos Boyer, Pedro García López, Manuel Guillén, José Antonio Grao, Francisco Padilla Robles, Cándido García, Antonio Góngora Alias, José Fradeira Morales, Tomás Tribano, Andrés Cerezo Ramos, Rafael Vías Martín, Juan Lozano Martínez, José Martínez Ramón, Antonio Cantera Ortega, Francisco y Rafael Mesa Guerrero, Francisco Ojeda Martos, Cecilio Ramos Maestre, Antonio Ruiz Cobos, José Reyes Carmona, Manuel de la Mata, José Fernández Ruiz, Manuel Bellmunt Albiol, Joaquín Argarbau, Vicente Moscardó Ureña, Francisco Palmero Monfort, Antonio Martín Núñez, Faustino Herreros Mora, Enrique Pujol Pons, José Jareño Beltrán, Manuel Cantera Mallan y José Arocha Izquierdo. Rogamos a quienes conozcan el paradero de los mismos, lo comuniquen a la Sección de Información de Milicias, calle del Temple, núm. 9, Valencia.

Arma de aviación

RECLUTAMIENTO SUSPENDIDO

Se pone en conocimiento del público que ha quedado suspendida la recluta voluntaria que se había anunciado para el Arma de Aviación.

Por consiguiente, no se admiten más inscripciones de voluntarios, quedando anuladas cuantas instancias hayan sido cursadas sin que los interesados hubiesen efectuado la incorporación.

Se ruega a todas las autoridades que no den curso a nuevas instancias.

Los que hubiesen recibido comunicación para que se incorporasen deben suspender sus viajes, pues la recluta ha quedado suspendida.